



Eröffnung Mund-ART Weg in Aschau i. Chiemgau

Beitrag

„Von Antndreg bis Ziach – so a Mund-ART Weg wär gar ned schiach!“ So, oder so ähnlich haben sich die beiden Initiatoren Franz Wagner, Lehrer an der Franziska Hager Mittelschule in Prien, und Herbert Reiter, Aschauer Tourismuschef, gedacht, als sie die Idee für einen Mundart-Weg hatten. Damit er zu einem interkommunalen Gemeinschaftsprojekt der Franziska-Hager-Mittelschule Prien werden konnte, wurde das Projekt von Rektor Marcus Hübl den Gemeinden des Mittelschulverbands vorgestellt und das Interesse abgefragt.

Genuss, bayrische Bräuche, Landwirtschaft, Musik, Feste im Jahreskreis oder Flora und Fauna waren die auszuwählenden Themen. Die sieben Gemeinden Aschau i. Chiemgau, Bernau am Chiemsee, Breitbrunn, Gstadt, Eggstätt, Prien am Chiemsee und Rimsting waren schnell zu begeistern und suchten sich ihren Themenschwerpunkt für den jeweiligen Weg. In Aschau i. Chiemgau finden sich vom „Mongdratzerl“ bis zum „Semmeknedl“ Begriffe rund um den Genuss. Dazu werden im Bereich vom Kohlstatt-Parkplatz in Richtung Freibad (entlang des Haindorferbergs) 10 Tafeln aufgestellt. Auf den Schildern soll sowohl der bairische Ausdruck – eingebunden in einen Satz – als auch ein dazu passendes Bild als Illustration stehen. Zusätzlich dazu gibt es einen Link zu einer Audio-Datei, die das Geschriebene nochmals aufgreift, die Aussprache deutlich macht und weitere Erklärungen zum jeweiligen Mundart-Ausdruck bietet. Für die Illustrationen konnte der Grafiker Wast Huber gewonnen werden. Auch weitere Fachleute unterstützten bei der Durchführung des Projektes: Damit am Schluss die bayerischen Ausdrücke auch richtig geschrieben und erklärt sind, redigierte Professor Ludwig Zehetner, Mundartexperte von der Universität Regensburg, die Texte der Schilder. Außerdem bot der Bayernbund e.V. sowie Ministerialdirigent a.D., Dr. Dr. Helmut Wittmann fachliche Verstärkung. Nathalie Hintermeir vom Webatelier in Aschau konzipierte die Homepage und half bei Inhalt und Gestaltung unseres Internetauftritts. Natürlich gibt's für diesen neuen Mund-ART Weg eine Eröffnungsfeierlichkeit in Aschau i. Chiemgau. **Am Samstag, 22. Oktober um 14 Uhr, am Parkplatz-Kohlstatt** wird mit einem Rahmenprogramm feierlich dieser Wegabschnitt der Öffentlichkeit übergeben. Neben Ansprachen werden die Aschauer Alphornbläser, die Trachtler-Kinder und Vertreter der Schule mit dabei sein. Alle Interessierten, ob Jung ob Alt, aus Nah und Fern sind dazu herzlich eingeladen und die Tourist Info Aschau würde sich über eine rege Beteiligung bei der Eröffnung freuen. Des werd bestimmt a pfundige Gschicht! Mia gfrein uns auf Eich.

Weitere Infos gibt es bei der Tourist Info Aschau i. Chiemgau, Tel. 08052/90490 bzw. unter www.mundartweg.bayern

Bericht und Bild: Herbert Reiter



Kategorie

1. Kultur

Schlagworte

1. Aschau
2. Bayern
3. Chiemgau
4. München-Oberbayern
5. Mundartweg